sozialistischen Gemeinschaft freier, ihrer Würde bewußter Menschen.

Endgültig beseitigt sind die Ausbeutungsverhältnisse, die ihrer ARTIKEL 19 Natur nach einen permanenten Angriff auf die Würde und Freiheit des Menschen darstellen. Endgültig beseitigt ist die imperialistische Herrschaft, die im Menschen nur das Obiekt und Werkzeug für die Durchsetzung der Raub-, Expansions- und Aggressionsziele des Monopolkapitals im Interesse des höchsten Profits sieht. Damit sind die elementaren Voraussetzungen für die Wahrung der Freiheit und Würde des Menschen geschaffen, weil die Aufhebung des Klassenantagonismus bedeutet, daß es keine Klasse mehr gibt, die ihre egoistischen Ziele auf Kosten anderer, durch die Mißachtung ihrer Freiheit und Würde verfolgen könnte. Das gemeinschaftliche Wirken aller Kräfte des Volkes unter Führung der Arbeiterklasse ist darauf gerichtet, die Freiheit und Würde eines jeden Mitglieds der Gemeinschaft zu sichern. Jedem ist soziale Sicherheit gewährleistet, ohne die Freiheit und Würde des Menschen papierne Formeln bleiben. Jedem sind die Voraussetzungen gegeben, in der Arbeit seine schöpferischen Potenzen einzusetzen und zu entfalten. Jeder hat Anspruch auf materielle und moralische Anerkennung seiner Leistung. Alle Bürger haben das gleiche Recht auf Bildung und vermögen sich das Wissen über die Gesetzmäßigkeiten in Natur und Gesellschaft anzueignen, auf dem wahre Freiheit gegründet ist. Jedem ist die Freiheit schöpferischer Mitwirkung in Staat und Gesellschaft gegeben, um damit am gesellschaftlichen Fundament der eigenen Freiheit mitzubauen.

Aus der Bestimmung des Absatzes 2 folgt, daß jeder Bürger zum Schutze seiner Freiheit und der Unantastbarkeit seiner Persönlichkeit Anspruch auf die Hilfe der staatlichen und gesellschaftlichen Organe hat, wie es im Artikel 30 Absatz 3 ausdrücklich festgelegt ist. Darüber hinaus ist durch die Bestimmungen des Strafgesetzbuches zum Schutze der Persönlichkeit, ihrer Freiheit und Würde gesichert, daß xAngriffen auf diese elementaren Rechte des Bürgers mit den Mitteln des Strafrechts begegnet wird.

6. Im Absatz 3 ist der Grundsatz verankert, daß jedem Bürger die V or aus Setzungen für die ungehinderte Entfaltung seiner Persönlichkeit gegeben sind.

Die sozialistische Ordnung "hat nicht nur die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt, sie vermag nicht nur die materielle Lage der Werktätigen zu verbessern, sondern zum erstenmal wird eine wirkliche Menschengemeinschaft geschaffen, in der